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FECHA: Agosto 11 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Chocó contra poste y volcó” 

 “Edomex y DF pagarán por aguas negras en Hidalgo” 

 “Policía enfrenta a criminales; hay tres detenidos”  

 “Pemex escamotea inversión en Refinería” 

 
 “DIF nacional entidades, a combatir la pobreza” 

 
“Combate frontal a rezago educativo”  

 
“Abren paquetes de Mineral de la Reforma” 

 “En ranking Iberoamericano de mil 369, UAEH en el 174: SEP” 

 “Aprovecha Luege visita estatal para levantar la mano por el DF”  

 
“Aumenta 400% la ayuda del Pentágono” 

 
“Aprueban en PF 26 de cada 100” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PAN propone Consejo Consultivo Indígena: La diputada panista, Yolanda Tellería, propuso ante el Pleno 

del Congreso la creación de un Consejo Consultivo Indígena que se dedique a atender las problemáticas de las regiones 

más alejadas de la entidad, las cuales en su mayoría sufren de pobreza y marginación.  Pidió a los alcaldes que cuenten 
con población indígena en sus municipios para que creen el Consejo Consultivo Estatal de los Pueblos Indígenas, así 

como los consejos consultivos municipales con la finalidad de propiciar e impulsar la implementación del derecho a la 
participación de estas entidades para la toma de decisiones. El nuevo organismo se encargará de fijar las normas, 

estructuras, políticas y acciones del gobierno para que sean acordes a sus derechos fundamentales y aspiraciones de 
vida, fortaleciendo con ello una sociedad basada en el respeto a la diversidad, a la democracia y a la justicia. La diputada 

panista señaló que en el consejo participarían representantes indígenas de Hidalgo, organizaciones indígenas, 

instituciones académicas y de investigación relacionadas con las cuestiones indígenas, entre otros para que haya una 
participación efectiva en la concepción, planeación, ejecución y evaluación de las medidas normativas, administrativas y 

proyectos.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Milenio-PRD acusa a panistas de usar centroamericanos en campañas: Militantes del Partido de la Revolución 
Democrática en Tezontepec de Aldama solicitaron a las autoridades seguir líneas de investigación para constatar la 

supuesta intromisión de ciudadanos salvadoreños y hondureños, quienes habrían apoyado la campaña proselitista del 
entonces candidato del PAN a la alcaldía y hoy presidente electo, Asael Hernández Cerón. En caso de comprobar que 

efectivamente se contó con la participación de extranjeros, los perredistas, demandaron reponer el proceso electoral. Las 
elección del 3 de julio, es muestra de que ―en Tezontepec es un cochinero de pies a cabeza‖, afirmó el militante 

perredista, Sabino Juárez Corona. Aseguró ―lo que no se ha dicho públicamente es el cochinero con el que se condujo el 

PAN en las elecciones‖. Pues afirmó que existen pruebas palpables de que el PAN y su candidato a la presidencia 
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estuvieron apoyados por salvadoreños y hondureños, lo que jurídicamente constituye, dijo, un delito grave. Como 

ejemplo mencionó al salvadoreño avecindado en la comunidad de Presas de nombre Pablo, quien en el pasado proceso 

comicial fungió como chofer del voceo de la campaña del PAN. Caso semejante ocurrió en la comunidad de Atengo, 
donde dijo que existen varios hondureños que fueron a votar e hicieron campaña por el PAN.  (Horacio Rodrigo, 

página 13) 

Crónica-Asistiría PRD a TEPJF para defender urnas: El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Pedro Porras Pérez, aclaró que el equipo jurídico perredista aún no define qué impugnaciones llegarán a la 

siguiente instancia, la Sala Regional V en Toluca, luego de que el Tribunal Estatal Electoral (TEEH) resolviera en contra de 
las objeciones amarillas en Chapulhuacán, Chilcuautla, Juárez Hidalgo y Tezontepec de Aldama. Explicó que los 

magistrados hidalguenses deben concluir el proceso de análisis de las impugnaciones, el cual vence el próximo 20 de 
agosto, y después de ratificar o anular los resultados del tres de julio, los partidos tienen cuatro días para definir si 

asisten o no a tribunales federales. En las sesiones del TEEH ratificó victorias. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Otorga PAN beneficio de la duda a los magistrados: El Partido Acción Nacional (PAN) otorgará el 
beneficio de la duda a los magistrados del Tribunal Estatal Electoral (TEEH) a fin de que las resoluciones restantes sean 

apegadas a derecho, consideró el representante blanquiazul ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH), Antonio Carabantes 

Lozada, quien no descartó anulaciones de comicios. Destacó que en el análisis de impugnaciones de Xochicoatlán y 
Mineral de la Reforma, donde hay una escasa diferencia de votos, los jueces deberán resolver de forma imparcial y con 

respeto a los procedimientos de los órganos electorales locales. ―Los ciudadanos deben estar pendientes de los 
resolutivos en los próximos días, es una situación difícil porque son más de 60 impugnaciones presentadas ante el 

tribunal local, pero los magistrados deben resolver en beneficio no de los partidos políticos, sino de la sociedad‖. 
Manifestó que hay recursos jurídicos donde es probable una eventual invalidación del proceso electoral, tal es el caso de 

Santiago Tulantepec donde el PVEM ganó en las urnas, ya que el partido tricolor exigió al TEEH invalidar los comicios, 

pues supuestamente el párroco de una iglesia exhortó a la población a sufragar a favor del aspirante ecologista. ―De 
acuerdo con la información que nos presentaron hubo mano y voz de un ministro de culto, esto no está permitido según 

la Ley Electoral, pues según la impugnación durante la homilía les pidió a los feligreses votar por el candidato del Verde 
Ecologista, situación clara de nulidad de comicios‖. Recordó que en la elección pasada para renovar ayuntamientos 

fueron anulados los procesos electorales en Huazalingo y Zimapán, aparentemente por la intromisión de ministros 

religiosos, por lo que no descartó que este criterio sea tomado en cuenta por los jueces. Enfatizó que en los casos donde 
no se modificaron los resultados y PAN impugnó, como Tula, Lolotla, Pachuca y Zapotlán, el equipo jurídico panista del 

Comité Ejecutivo Nacional será quien decida si acudirán a la Sala Regional V en Toluca para anular dichos procesos 
electorales. (Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Coaliciones no deben ser sólo para ganar al PRI Moreno Abud: Antes de diagnosticar si la alianza con el 

PRD fue positiva o negativa, para que a futuro se pudiera habla de otra; se tiene que vislumbrar a detalle si los 
resultados fueron fructíferos, ya que una alianza que sólo se enfoca a ganarle al PRI no es buena. Así lo expuso en 

entrevista Alejandro Moreno Abud, militante del PAN y actual aspirante a dirigir su partido, quien anunció que el próximo 
lunes 15 de agosto se separará de la Secretaría de Finanzas del blanquiazul para que en los siguientes días lleve a cabo 

su registro. Como militante panista, dijo Moreno Abud, la siguiente dirigencia tendrá que analizar los resultados de la 

pasada justa electoral. Pues a pesar de que el PAN gobernará más ciudadanos para el siguiente periodo municipal, los 
resultados de la alianza no fueron los esperados. ―Tendremos que revisar por qué ganamos muy pocos municipios en 

alianza, fueron ocho de 49. Entonces, tenemos que ver qué fue lo que no les gustó a los ciudadanos, a pesar de que 
tuvimos triunfos muy importantes en el estado‖, aseveró. Además, dijo que una alianza con otro partido no debe ser con 

el fin de quitar a un partido del poder, ―no se trata de ganar por ganar‖, dijo, pues ―el PAN no nació para eso. Nació para  

formar conciencia con los ciudadanos‖. Por el contrario, dijo que el PRI ―siempre le ha apostado a la ignorancia para 
controlar a las personas. En el PAN están primero las personas y obviamente generar un bien para ellos, somos distintos. 

El PRI utiliza a las personas para llegara al poder y nosotros queremos llegar al poder para servirle a las personas‖, 
expresó. Será después del 28 de agosto, fecha en la que el Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN avale las candidaturas 

internas, ―comenzaremos nuestro cabildeo para presentar nuestro proyecto a los 55 consejeros y ya en ese momento, no 
voy a entrar en campañas sucias‖, señaló. Finalmente, dijo que su campaña será de propuestas que convenzan a los 55 

consejeros estatales, y dijo que no caerá en denostaciones. La fecha límite del registro será hasta el 27 de agosto. 

(Antonio Alcaraz, página 04) 

El Independiente-Protesta “Hidalgo nos une” elección en Chilcuautla; TEEH valida victoria del PRI: A pesar 

de que habitantes del municipio de Chilcuautla encabezados por el candidato a la presidencia de la coalición "Hidalgo nos 

une" Valente Martínez Mayor denunciaron en el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo que se 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/40999-20110811-p7-n2
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manipuló el conteo del voto, por lo que deben verificar las urnas para anular los comicios, el Tribunal ratificó el triunfo 

del priista Silvano Ramos. En sesión pública, el Tribunal decidió que a pesar de los señalamientos que realizó la coalición 

conformada por PAN-PRD, no hay elementos suficientes para impugnar la elección, como lo pretendían los manifestantes, 
y anular la jornada electoral municipal. El juicio de inconformidad JIN-18-CHNU-029/2011 que ingresó la Coalición 

"Hidalgo nos une" contra el consejo municipal electoral de Chilcuautla fue analizado por el magistrado Ricardo González 
Baños, quien determinó que el triunfo es del priista Silvano Ramos. Por lo cual, Valente Martínez Mayor aseguró que esta 

decisión en contra de la ciudadanía "llegará a sus últimas consecuencias", por lo que será ingresada ante la federación 

para que haya justicia y se anulen los comicios, para que se dé otra elección municipal. (Miguel Ángel Carrasco, 
página 07) 

El Independiente-PRI no cambia, PRD no sabe qué hacer, PAN no paró al tricolor: Denise Dresser: La 
periodista y analista política Denise Dresser criticó aquí a los partidos políticos, de cara a las elecciones presidenciales de 

2012. Durante su participación en un foro electoral organizado por el Congreso local dijo que el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) ofrece el valor de la experiencia, aunque ésta "haya sido profundamente antidemocrática". Agregó que 
"ojalá fuera cierto que una nueva era de presidencia priista fuera señal de alternancia saludable y no de regresión 

lamentable, pero cualquier análisis del priismo actual contradice ese pronóstico", subrayó. "Ahí sigue el PRI clientelar, el 
PRI que realmente no cree en la participación ciudadana o en los contrapesos o en la rendición de cuentas", sostuvo ante 

diputados locales y estudiantes. En cuanto al Partido de la Revolución Democrática (PRD) dijo que éste no sabe qué 

hacer con el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador. La también catedrática del Instituto Tecnológico 
Autónomo de México (ITAM) mencionó que, desde su criterio, el político tabasqueño "no debería ser candidato como lo 

fue en 2006, con posturas poco claras y contradictorias que han inspirado desconfianza". Por lo que respecta al Partido 
Acción Nacional (PAN) mencionó que "no paró a tiempo" al PRI, el cual representa la antidemocracia. Por otra parte, 

consideró que el reto que tiene México en la actualidad es "recomponer el orden local, pero sobre los cimientos de la 
ley". Refirió que "también somos responsables de nuestra propia incapacidad para construir un país incluyente, próspero, 

en el cual sus ciudadanos tengan empleos bien remunerados". (Redacción, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Tribunal Electoral confirma el triunfo del PRI en Chilcuautla: Los magistrados del Tribunal Electoral del 
Estado de Hidalgo (TEEH) ratificaron el triunfo del PRI en el municipio de Chilcuautla, luego de que se impugnaran los 

resultados de las elecciones por supuestos errores en el conteo de votos, además del robo de 23 de los 24 paquetes 
electorales el día de los comicios.  El juicio de inconformidad fue interpuesto por la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) 

por un error en el conteo de los sufragios, sin embargo, la impugnación fue declarada infundada y ratificaron el triunfo 

del priista, Silvano Ramos López, alcalde electo de Chilcuautla.  Además, al menos doce juicios de inconformidad fueron 
resueltos por el TEEH donde se pide la anulación de las elecciones en otros siete municipios de la entidad: Pisaflores, 

Mineral del Monte, Tlanchinol, Huazalingo, Xochiatipán, Tula de Allende y Apan. A pesar del análisis de los juicios, los 
resultados de los comicios del pasado 3 de julio, no se modificaron.  En Huazalingo, la alianza Juntos por Hidalgo, 

interpuso la impugnación contra el triunfo del Partido de la Revolución Democrática (PRD), pero se declaró infundados e 

inoperantes los juicios, por lo que Héctor Martínez Galindo, edil electo, entrará en funciones el 16 de enero de 2012.  
Para Mineral del Monte, solamente la casilla 718 contigua 1 fue anulada por un error de cómputo de votos, sin embargo 

la alianza Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-Verde Ecologista) mantuvo el triunfo con 541 sufragios de diferencia. Asimismo, 
la impugnación emitida por el Partido del Trabajo (PT) indicó inconsistencias en las casillas 714 básica, 720 contigua 1, 

723 y 724.  El juicio de inconformidad que interpuso el Partido Acción Nacional en Xochiatipán, se decretó infundado y se 
confirman los resultados para otorgar la constancia de mayoría a Pedro Bustos Hinojosa del PRI.  En el mismo sentido, en 

el municipio de Pisaflores, José Luis Davalos López, alcalde panista electo, ratificó su triunfo.  En Tula de Allende, la 

alianza Hidalgo Nos Une, pedía la nulidad de la elección que ganó Juntos por Hidalgo, por supuestas irregularidades en 
22 casillas, sin embargo, no hubo pruebas suficientes para anular las votaciones, sólo una casilla fue anulada, pero no 

cambiaron los resultados finales donde el priista, Jaime Jacobo Allende González obtuvo la victoria.  El Partido Verde 
Ecologista de México interpuso la impugnación en Apan por supuesta compra y coacción del voto, sin embargo el juicio 

se declaró inoperante y ratificó el triunfo de José Fernández Hernández Durán, presidente municipal electo del PRI.  

Finalmente, en Tlanchinol también se declararon infundados los juicios de impugnación que el partido tricolor interpuso 
contra el resultado de la elección del 3 de julio. Los magistrados indicaron que se mantiene el triunfo del panista, Gabino 

Hernández Vite.  El TEEH ha resuelto un total de 33 impugnaciones, sin que los resultados de las elecciones del 3 de julio 
se modifiquen.  Claves-Nulidad  •Además de la nulidad de las votaciones, los magistrados del Tribunal Electoral del 

Estado de Hidalgo, resolvieron cuatro recursos de apelación por diversas irregularidades. •En un recurso de apelación, 
Juan Medrano Tenopala denunció que el Partido Verde Ecologista de México lo sustituyó del cargo de síndico propietario 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/40994-20110811-p3-n2
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electo, sin que hayan pedido su consentimiento. •En otro, Carolina Yanira Ángeles Espino, también denunció falsificación 

de su firma, por lo que fue ratificada como primera regidora en el municipio de Tepetitlán y se respete su cargo ganado 

en las urnas. (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Revalida Tribunal productos de la elección en ocho municipios-(Alberto Quintana, página 04) 

Plaza Juárez-TEEH ratifica ocho triunfos más; entre ellos Tula, Apan y Mineral del Monte-(Natalia López, 

página 05) 

Síntesis-TEEH completa el tercer desahogo-(Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más uno-Anulan casillas, pero confirman resultados-(Joel Sánchez, página 04) 

Milenio-TEEH ordena abrir casillas de Mineral de La Reforma: Al menos tres paquetes electorales de los comicios 

del 3 de julio en Mineral de la Reforma fueron abiertos para hacer el recuento de los votos y resolver el juicio de 
inconformidad, sin embargo, las autoridades electorales no pudieron comprobar irregularidades en el conteo de los 

sufragios.  Resguardadas en una bodega por el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, los magistrados del Tribunal 
Electoral del Estado (TEEH) ordenaron abrir los paquetes referentes a tres casillas en las cuales se suponía que existían 

anomalías en cuanto a los resultados de la votación, informó el secretario general del Partido Acción Nacional, Raimundo 
Ordóñez Meneses.  ―Lo único que se pudo detectar que en una de las casillas habían 16 votos nulos, pero resultan que 

no eran nulos sino inutilizados‖, indicó el panista que está al frente de la dirigencia estatal de manera temporal.  Luego 

de la apertura de los paquetes, el dirigente del PAN indicó que hay confianza en que el tribunal local ratifique el triunfo 
de Luis Baños en Mineral de la Reforma, resultado que fue impugnado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI).  

Sin embargo, aún los magistrados del TEEH continúan con el análisis de la impugnación.  (Misael Zavala, página 11) 

Plaza Juárez-Mineral de la Reforma aún no se decide, falta casilla fatídica-(Nadia Mejía, página 05) 

Criterio-Ratifica TEEH los triunfos en 7 municipios: Los magistrados del Tribunal Electoral del estado no corrieron 
riesgos y ratificaron los resultados que la ciudadanía decidió en las urnas el pasado 3 de julio en siete municipios, 

incluyendo algunos casos considerados como tensos, como Chilcuautla y Huazalingo. Como parte de los juicios para la 

protección de los derechos políticos electorales de los ciudadanos, Yanira Ángeles Espino logró comprobar que su firma 
autógrafa fue falsificada en un documento que la hacía renunciar a la primera sindicatura. A la militante de Convergencia 

le restituyeron su nombramiento que habrá de ejercer a partir del 16 de enero de 2012. Héctor Martínez Galindo, 
presidente electo por el PRD en Huazalingo, al escuchar que los integrantes del pleno ratificaban por unanimidad su 

triunfo, dijo convencido que con esta sentencia confirmaba que la familia González poco o nada tenía qué hacer en la 
política interna de ese municipio. "Ya fueron tres veces que todo el pueblo les hemos ganado y demostrado con ello, que 

ya no queremos que tengan el poder público, ya queremos progresar, ya no necesitamos caminar", dijo mientras era 

acompañado por decenas de seguidores que viajaron desde las cinco de la mañana para escuchar que efectivamente le 
"habíamos ganado a los caciques". Las mujeres morenas que abrían grandes los ojos conforme les daban la noticia, 

aplaudían y se abrazaban, estaban de fiesta, al igual que sus hermanos, maridos y esposos. Sin embargo, esta algarabía 
no fue compartida por los también perredistas de Chilcuautla, a quienes les informaron que el triunfo pertenecía al PRI. 

La tristeza y cierto enojo de impotencia, les cambiaba el rostro conforme el magistrado Ricardo González iba descartando 

sus argumentos que sostenían su petición de llegar a una nueva elección. Valente Martínez, el candidato perredista dijo 
que ya esperaban una resolución así; sin embargo, anunció que ahora será ante el Trife en donde hagan valer sus 

pruebas que demuestran que la diferencia de 87 votos puede ser revertida. También fueron desahogados los expedientes 
de Apan, Mineral del Monte, Tula, Tlanchinol, Apan y Xochitipan. Dato: Conforme avanza el estudio de cada caso, 

continúa la apertura de urnas electorales para comprobar los dichos que los partidos políticos aducen. En los últimos días, 

se han abierto paquetes para contar votos o checar listados en al menos 12 casos. (Jorge Martínez, página 04) 

El Reloj-Abren paquetes de Mineral de la Reforma: Por instrucciones de la magistrada Martha Martínez Guarneros, 

integrante del pleno del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), se llevó a cabo un nuevo conteo de votos de 3 
casillas instaladas en el municipio de Mineral de la Reforma el pasado 3 de julio para la elección de ayuntamientos. El 

resultado al final del cómputo y escrutinio efectuado por la magistrada, ante la presencia de los representantes de la 

alianza Juntos por Hidalgo, Juan de Dios Arteaga Austria; y de Hidalgo nos Une, Gonzalo Trejo, no modificó los datos 
registrados por el consejo municipal del IEE el día del conteo de votos. Las casillas computadas fueron: 729 contigua 1, 

937 básica, y 937 contigua 1; y se aperturó el paquete electoral correspondiente a la casilla número 729 contigua 3, para 
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extraer el listado nominal. Debido a que al realizar nuevamente el cómputo y escrutinio de las tres casillas, se 

confirmaron los datos registrados con antelación, el representante de la alianza Hidalgo nos Une, Gonzalo Trejo, aseguró 

que no habrá modificación en los resultados por parte de los magistrados del TEEH. ―Con la apertura de los paquetes se 
subsanan algunos datos que estaban en blanco y se aclara lo de votos nulos, las boletas inutilizadas y queda más claro el 

triunfo, en consecuencia queda anulada cualquier posibilidad de eliminar la votación de las casillas‖. Sin embargo, explicó 
que de los argumentos vertidos por la alianza Juntos por Hidalgo en su intento de ―ganar en la mesa lo que no ganó con 

votos‖, queda pendiente el análisis de la casilla 925, en la cual una persona distinta de la sección electoral fungió como 

segundo escrutador, hecho que está prohibido en la Ley Electoral. (Verónica Ángeles, primera plana) 

Criterio-Luna Ramos, electo presidente del TEPJF: El magistrado José Alejandro Luna Ramos fue electo con cinco 

votos a favor como nuevo presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para el periodo 
2011-2015, en sustitución de María del Carmen Alanís Figueroa. Los magistrados Constancio Carrasco Daza, Manuel 

González Oropeza, Salvador Olimpo Nava, Pedro Esteban Penagos y el propio Luna Ramos votaron por él, mientras que 

María del Carmen Alanís y Flavio Galván Rivera votaron por sí mismos. En sesión pública, los siete magistrados de la sala 
superior del órgano electoral expresaron verbalmente su voto y al alcanzar mayoría Luna Ramos no fue necesario recurrir 

a una segunda vuelta, como estaba acordado en caso de ser necesario. Al nuevo presidente del TEPJF le corresponderá 
no sólo presidir las sesiones para desahogar los asuntos pendientes, sino también enfrentar lo relacionado con las 

elecciones de noviembre próximo en Michoacán, así como en proceso electoral federal 2012. Aparte de las elecciones 

para la renovación de la Presidencia de la República y el Congreso de la Unión en 2012 se celebrarán comicios locales en 
15 entidades federativas, que incluyen el relevo de cinco gobernadores, así como del jefe de Gobierno del Distrito 

Federal. Luna Ramos es magistrado del TEPJF desde abril de 2005, es egresado de la Escuela de Derecho de Chiapas y 
efectuó estudios de posgrado en Derecho Comparado en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En su 

discurso como nuevo presidente, Luna Ramos manifestó a sus compañeros magistrados que no traicionará la confianza 
que en él depositaron. En un mensaje a los magistrados de las Salas Regionales del TEPJF, Luna Ramos les dijo que 

nunca trabajará de manera individual y que espera el auxilio de cada uno de los integrantes de este órgano colegiado en 

cada una de las actividades institucionales a realizar. En tanto que a los magistrados de la sala superior les recordó que 
les presentó un dossier con documental administrativo que ―espero pueda ser base para que conjuntamente formemos 

un programa de reorganización institucional, basado en los temas y áreas que deben ser priorizadas‖. ―Seguiremos 
nuestro impulso fundamental -subrayó- de dar la mayor relevancia al aspecto jurisdiccional, que es la causa principal de 

la existencia del Tribunal Electoral, tanto en lo que hace a la sala superior como en lo que respecta a las cinco salas 

regionales‖ de la institución. ―A los actores del proceso electoral que está por iniciar, les reitero que estamos preparados 
plenamente para afrontar los retos que habrán de presentársenos y en el que reafirmaremos y perfeccionaremos los 

criterios jurídicos sustentados por este tribunal‖, ssostuvo Luna Ramos. Lo anterior, añadió el nuevo presidente, ―de 
manera que haya plena seguridad para los justiciables y que sólo será el derecho interpretado de acuerdo al nuevo 

bloque institucional y convencional el que habrá de guiarnos‖. Alejandro Luna Ramos anunció que se abrirán las puertas 

del tribunal federal electoral a la supervisión, no sólo de los órganos del Estado sino de la opinión pública, al igual que de 
los académicos y especialistas en la materia, porque la transparencia será uno de los objetivos que se buscará consolidar. 

(Redacción, página 18) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-SEPH y SNTE en busca de evitar déficit en profes: La Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y 

el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), sección 15, mantienen negociaciones para tener 
conocimiento de los lugares donde hacen falta maestros a fin de que puedan ser cubiertos los puestos antes del inicio del 

ciclo escolar 2011-2012. Joel Guerrero, secretario de Educación Pública del estado indicó que se espera que se pueda 

tener la cobertura total de maestros para el inicio del año escolar, ya que aseguró que el proceso de jubilación de los 
profesores con mayor carrera en la docencia ha provocado que existan faltantes de maestros frente agrupo. ―Queremos 

una reubicación de otros maestros que tienen otra comisión para poderlos ubicar en otros puestos o frente a grupo. El 
proceso de reubicación de maestros debe ser rápido la idea es que en septiembre se cubra la demanda, ya que nosotros 

tenemos registrado (déficit) aproximadamente de 50 maestros de primaria, pero ahora tuvimos 200 plazas, entonces 

vamos a hacer un reacomodo‖, explicó. El funcionario estatal mencionó que con los enroques educativos en las aulas se 
beneficiará a docentes que perciben salarios bajos a fin de darles una oportunidad para poder obtener una plaza de 

mayor sueldo. ―De las plazas que concursamos algunas vamos a beneficiar a maestros que tienen contratos con salarios 
muy bajos para poder darles una plaza interina y puedan concursar en la siguiente ves, estamos tratando de mejorar a 

los maestros‖, dijo. Sobre el operativo Escuela Segura, que culmina este 22 de agosto con el inicio de clases, Guerrero 
Juárez expresó que ―afortunadamente no tenemos reportes de robos en las escuelas, antes de salir hicimos una 
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convocatoria a los Comités de Participación Social de Padres de Familia y en algunos lugares hubo vigilancia, entonces no 

tenemos reportes de robos en las escuelas significativos‖.  La líder de la sección XV del Sindicato de Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE), en Hidalgo Mirna García Hernández reconoció que el sector educativo enfrenta un 
rezago de hace varios años en cuanto a docentes, por lo que esperan para este inicio de cursos cubrir la carencia de 

maestros en distintos planteles educativos de la entidad. Sostuvo que para cubrir el rezago que enfrenta el sector 
educativo en la entidad hace falta mucha voluntad de la Secretaría de Educación Pública estatal para que docentes 

acudan a cubrir los puestos que hacen falta en todos los municipios donde existe la carencia de docentes que impartan 

cátedra.  Al respecto, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, presidió la primera sesión ordinaria del Sistema de Educación 
Superior en la entidad.  Dicho evento sirvió de marco para la instalación de la Comisión Estatal para la Planeación de la 

Educación Superior en el estado de Hidalgo (Coepes-H), así como para la firma del Convenio de Colaboración por el 
Espacio Común en la Educación Tecnológica (Ecest-H), en el cual se refrendó el compromiso de instituciones educativas, 

organismos y sociedad en general para alcanzar una mayor efectividad en los servicios educativos públicos. Ante rectores 
y directores de instituciones de educación superior, públicas y privadas, el gobernador reiteró que la labor educativa es 

precisamente uno de los pilares de la actual administración y al que se puso especial énfasis en el Plan Estatal de 

Desarrollo 2011-2015. El mandatario subrayó que el egreso de profesionistas de las diferentes instituciones universitarias 
de la entidad motivan a los jóvenes que cursan el bachillerato a incorporarse al nivel superior, lo que resulta en una 

sociedad mejor preparada y a la homologación de las oportunidades para todos los hidalguenses. El gobernador 
aprovechó la oportunidad para anunciar la construcción de un polideportivo en la UPP.  Proyectos educativos El 

mandatario hidalguense resaltó que a través de la instalación del Coepes-H y la firma del convenio Ecest-H, se tendrá la 

oportunidad de plantear proyectos educativos a las secretarías de Educación Pública, federal y estatal. Como ejemplo 
mencionó el proyecto de convertir a Pachuca en una zona completamente tecnológica –Ciudad del Conocimiento-, ya que 

en la capital se encuentran asentadas la mayoría de instituciones educativas de nivel superior, lo que permitirá convertir 
a la Bella Airosa en un polo de desarrollo educativo. En su oportunidad, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, subsecretario de 

Educación Superior del gobierno federal, dio a conocer que siete instituciones del estado, incluida la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), forman parte de un ranking universitario de prestigio, que evaluó a mil 369 

centros educativos de Iberoamérica. Cabe destacar que de ese total la UAEH obtuvo el lugar 174. Rolando Durán Rocha, 

subsecretario de Educación Superior y Media Superior en la entidad, y los rectores de la UAEH; de la Universidad La Salle 
y de la Universidad Politécnica de Pachuca, destacaron la importancia del Coepes-H y del convenio Ecest-H, que 

promoverán una educación flexible, de mayor cobertura en el estado. (redacción, página 08) 

Milenio-Ley de Seguridad Nacional “viola” derechos humanos: Especialistas en derechos humanos alertaron que 
la Ley de Seguridad Nacional que está en estudio en el Congreso de la Unión es anticonstitucional, pues contraviene la 

Reforma Constitucional en Derechos Humanos, aprobada en junio pasado, al permitir el uso del ejército en tareas de 
impartición de justicia y seguridad pública.  La organización civil Academia Hidalguense de Educación y Derechos 

Humanos (Acaderh) realizó un foro para hablar sobre la Reforma Constitucional en Derechos Humanos, sus ventajas, sus 

nuevos planeamientos y el futuro de su aplicación. A la mesa de discusión fueron invitados el encargado de Secretaría de 
Vinculación con la  Sociedad Civil e Incidencia en políticas Públicas de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito 

Federal (CDHDF), José Antonio Guevara Bermúdez; el presidente de la Comisión Derechos Humanos del Estado de 
Hidalgo (CDHEH), Raúl Arroyo; así como Pablo Vargas y Alfredo Alcalá Montaño, especialistas en la materia e integrantes 

de la organización. El Ombudsman del estado resaltó las bondades de esta reforma constitucional, enfatizó que se trata 
de una transformación de fondo en la que se colocan a los derechos humanos como el centro de la estructura jurídica del 

país y del Estado mexicano. Guevara Bermúdez coincidió con el planteamiento de Arroyo, por lo que consideró que la 

minuta de la Ley de Seguridad Nacional aprobada en lo general en comisiones para ser discutida en el pleno va en contra 
de lo dispuesto en materia de derechos humanos. ―El artículo 29 se refería al régimen de suspensión de garantías o 

derechos en caso de conflictos armados, guerras o perturbaciones graves del orden público, pero con la reforma 
constitucional de derechos humanos este artículo se mejoró sustantivamente porque se incorporó un listado de derechos 

que no se pueden suspender ni aún en caso de conflictos armados‖, explicó. ―Esto ha hecho al Congreso detenerse 

porque saben que con la Ley de Seguridad Nacional no pueden hacer más de lo que se está establecido en el nuevo 
artículo 29 constitucional, entonces si se les ocurre establecer a través de esta ley, que además viola el 21 porque la 

seguridad pública debe estar en manos de civiles, y se la estarían entregando a militares en forma de excepción, no 
pueden violar ninguno de estos derechos, pues debieran garantizar la no participación del ejército en tareas que no le 

son propias y garantizar que no se suspenda ninguno de los derechos establecidos en la constitución‖, detalló Guevara 
Bermúdez. Por su parte, Pablo Vargas consideró que la propuesta de Ley de Seguridad Nacional favorece la 

militarización: ―promueve que los militares realicen actividades civiles y que se encuentren en la calle con el enfoque 

represivo más que un enfoque de seguridad.  (Gustavo Godínez, página 09) 
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Crónica-Ganaré cadidatura por el DF, reta Luege desde Hidalgo: El titular de la Comisión Nacional del Agua 

(Conagua) José Luis Luege Tamargo, aprovechó la presencia de los medios de comunicación en Atotonilco de Tula, 

durante un recorrido por la Planta Tratadora de Aguas Negras Residuales (PTAR), para confirmar su aspiración por la 
candidatura al gobierno del Distrito Federal y suceder en el cargo al perredista Marcelo Ebrard, ―yo voy a ganar la 

candidatura del Partido Acción Nacional‖ (PAN), enfatizó el funcionario federal. En ese marco, criticó a los precandidatos 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) al considerar que no deberían gastar recursos en espectaculares y 

volanteo pues ―es una situación violatoria a la ley, esos son gastos anticipados de campaña‖. Al ser cuestionado sobre el 

pulso político del país para el 2012, Luege Tamargo manifestó que falta tiempo, por lo que en este momento no tiene ―un 
gallo‖. OBRA. Será en 2012 cuando la PTAR, en Atotonilco de Tula esté concluida, adelantó Luege Tamargo, tras el 

recorrido por las obras, que registran un 20 por ciento de avance. Explicó que participan mil 523 personas en dos turnos, 
de las cuales el 90 por ciento son trabajadores de la región sur poniente de Hidalgo, adicionalmente genera 10 mil 

empleos indirectos, detonando la economía regional. La PTAR es edificada con una inversión de 10 mil 22 millones de 
pesos, aportados entre la iniciativa privada y el gobierno federal, construyéndose en un predio de 158 hectáreas. Una vez 

terminada tendrá una capacidad para tratar 35 mil litros por segundo, lo que representa el saneamiento del 60 por ciento 

de las aguas residuales del Valle de México. ―El agua que saldrá será limpia, de calidad para riego agrícola, este proceso 
es inteligente por que dejará los nutrientes fundamentales como son el fósforo y el nitrógeno, que son fertilizantes‖. 

Indicó que la PTAR operará en 2013 y solventará sus funciones mediante municipios asentados en el Valle de México, por 
lo cual cada ayuntamiento deberá pagar un peso con cinco centavos por cada metro cúbico saneado. La planta contará 

además con 30 tanques de digestión, de 23 metros de diámetro y 27 de altura, generadores de gas metano que será 

utilizado para crear el 65 por ciento de la energía que consumirá. Destacó que la PTAR será la más moderna del mundo y 
recordó que lo más importante es la recuperación del manto acuífero de Tula, saldando una deuda histórica con Hidalgo, 

que ha recibido por casi 100 años agua contaminada. (Francisco Reyes, página 03) 

Crónica-Graba Calderón “spot” en Atotonilco: Realizó visita relámpago a la zona sur poniente de Hidalgo el 

Presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, quien acudió este miércoles a la zona habitacional Casas Quma, en 

Atotonilco de Tula. Calderón, acompañado de Víctor Manuel Borrás Setién, director general del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), grabó parte de los spots que presentará durante su quinto 

informe de gobierno. Como locación fue utilizado dicho fraccionamiento, conocido también como Ciudad Bicentenario, en 
el que son edificadas 36 mil viviendas en un predio de 570 hectáreas, siendo el conjunto habitacional más grande 

construido en la actualidad en Hidalgo. Más de 300 elementos del Estado Mayor Presidencial, Ejército y Policía Federal 

acordonaron los accesos, con equipo especial revisaron a colonos y vehículos. Los uniformados sitiaron la zona de 
Atotonilco de Tula; cerca de las cuatro de la tarde el mandatario concluyó su visita a Hidalgo y partió en un helicóptero, 

minutos después fue levantado el magno operativo de fuerzas federales. Cabe destacar que sobre esta visita presidencial 
no fueron informados los gobiernos locales. (Francisco Reyes, página 03) 

Crónica-Analiza gobernador creación de un polideportivo nacional: El gobernador Francisco Olvera anunció la 

construcción de un polideportivo en coordinación con la Universidad Politécnica de Pachuca, el cual fungirá como sede 
nacional de las politécnicas de México. El millonario proyecto fue planteado por la Coordinación Nacional de 

Universidades Politécnicas, a cargo de Sayonara Vargas Rodríguez, quien hace un par de meses se reunió con el 
mandatario para detallar el proyecto. Aunque dicha obra fue anunciada por el Ejecutivo estatal, todavía no concretan; de 

acuerdo con Rolando Durán, subsecretario de Educación Superior, Media Superior y Capacitación para el Trabajo, 

esperarán a conocer el monto federal, para desembolsar recursos estatales. Vargas Rodríguez impulsa el proyecto que 
implicaría convertirse en sede nacional de las politécnicas del país. Olvera Ruiz advirtió un reto mayúsculo en el plano 

educativo y deportivo, pasado por la eficiencia de construir dicho polideportivo. La idea fue planteada a la Universidad 
Politécnica de Pachuca; sin embargo, para concretarla esperarán a conocer los recursos federales ―se deben alcanzar 

metas comunes a  partir de los ejercicios fiscales de la federación y del gobierno del estado‖. La Subsecretaría de 

Educación Media Superior, superior y Capacitación para el Trabajo espera que la federación entre fuerte y agresivamente 
en el apoyo, ―no podría hablar ni de montos ni porcentajes, pero sí de un alcance impactante pues plantearlo como el 

espacio deportivo de todas las politécnicas habla de la ambición del proyecto‖. Durante el anuncio, Olvera se 
comprometió a combatir los rezagos existentes en educación en las distintas regiones, ampliando la cobertura de las 89 

instituciones educativas con las que cuenta Hidalgo. Además, el mandatario estatal mencionó el proyecto de convertir a 
Pachuca en una zona completamente tecnológica como ―Ciudad del Conocimiento‖, aprovechando que en la capital se 

encuentran asentadas la mayoría de instituciones educativas de nivel superior, lo que permitirá transformar a Pachuca en 

un polo de desarrollo educativo. (Karime Gutiérrez, página 05) 
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Plaza Juárez-Pemex escamotea inversión en Refinería Bicentenario: Ramón Ramírez: Debido a que Petróleos 

Mexicanos (Pemex) sólo ha ejercido 24 de los más de 3 mil millones que se tenían presupuestados para este año para la 

refinería Bicentenario -de acuerdo al último informe de la Secretaría de Hacienda Federal-, Ramón Ramírez Valtierra, 
presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local, consideró que valdría la pena pedir al gobierno federal que 

entregue a todos los mexicanos un informe al respecto. Recordó que el año pasado se etiquetaron más de 5 mil millones 
y al parecer tampoco se ejercieron, por ello se debería dar un informe no sólo con lo de este año sino también del 

pasado para conocer en qué se aplicaron, en caso de que así haya sido. Expresó que de inicio se informó que se estaba 

invirtiendo una parte de esos recursos en los trabajos de ingeniería básica que son de escritorio; sin embargo, no se 
conocen los resultados del año pasado, ni los avances de este 2011, por ello, reiteró, hay que pedirle cuentas a Petróleos 

Mexicanos. Ramírez Valtierra señaló que desafortunadamente el gobierno federal, en temas de interés general, nacional y 
en este caso para los hidalguenses, pareciera que no escucha o que no hay sensibilidad para informar a los ciudadanos 

sobre un proyecto que no se otorgó gratis a la entidad, pues recordó todo el proceso por el cual Hidalgo tuvo que pasar 

para lograr este proyecto. Subrayó que hoy sólo se espera que se concrete el proyecto, que se inicie con la construcción 
formal de las plantas de la refinería, pues el hecho de que se construya una barda perimetral ―no nos garantiza que se 

vaya a construir verdaderamente la refinería‖. Recordó que el gobierno federal ha sido muy ambiguo en este tema, pues 
aunque se aprobó la construcción de esta nueva refinería en la entidad, es incongruente que antes esto, se haya 

empezado con la reconfiguración de la refinería de Salamanca, a la que se ha destinado una inversión de alrededor de 30 
mil millones de pesos para este año. En otros temas, Ramírez Valtierra también manifestó que desgraciadamente, como 

cada año, se vuelve a presentar el problema del retraso de los recursos de Fondo Nacional de Desastres Naturales 

(Fonden), y no se puede entender cómo una situación de este tipo no se atienda de manera emergente. ―Nuevamente 
nos topamos con que las reglas de operación del Fonden no permiten que se agilice el que bajen los recursos‖, dijo y 

explicó que los estados y municipios deben documentar con evidencias los daños y destrozos que se ven a simple vista. A 
pesar de ello, señaló que en esta ocasión se espera que el gobierno federal le dé entrada lo más pronto posible a la 

documentación de los daños, se agilice el proceso para bajar los recursos y se empiece con las obras de reconstrucción, 

pero sobre todo que haya sensibilidad por parte del Ejecutivo para agilizar los trámites. No obstante, ante el recurrente 
retraso de estos recursos, Ramírez Valtierra reconoció que con este actuar pareciera que el gobierno federal está jugando 

con los estados y los municipios, por lo que es importante impulsar en los siguientes meses una posible reforma a la ley 
de coordinación fiscal, la cual permitirá un equilibrio en la distribución de los recursos y que el federalismo sea una 

realidad. (Natalia López, página 03) 

Criterio-Ingresan nuevos docentes: Se espera que esta semana se ubique en sus centros de trabajo a los docentes 
que fueron acreedores a una plaza de nivel básico e inicien su proceso de trámite de afiliación a la Sección 15 del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), señaló Mirna García López, la líder sindical del gremio. En 
entrevista, destacó que ninguna plaza se entregará a escondidas o bien en una oficina de manera discrecional, porque 

este es un proceso trasparente que responderá sólo a la prelación de los docentes con base en su examen. También 

describió que de ninguna menara el SNTE ni la SEPH entregarán las plazas de manera discrecional, sino con base en las 
evaluaciones. Ante la petición del Rodolfo Tuirán, subsecretario de Educación Superior federal, de reunir a los docentes 

para trabajar en la Reforma a la Educación Normal, García López externó que es una propuesta puntual, sobre todo por 
las críticas que dieron de los resultados del examen del concurso de plazas. "Los maestros no están reprobados, sino el 

sistema educativo" aseveró al explicar que mientras la propia SEPH les da un título, luego son cuestionados por sus 

resultados. Además, añadió que otro problema es que se están generando muchos docentes para secundaria, mientras 
que se están olvidando del nivel de preescolar y de la formación de docentes de primaria. Finalmente, enlistó que en este 

último proceso de selección para ocupar plazas docentes, fueron demasiados los concursantes para impartir horas en 
secundarias. (Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Uniformes, tardarán 15 días SEPH: En las dos semanas posteriores al inicio del ciclo escolar se estima que 

serán entregados los uniformes escolares para secundaria y los útiles en todo el nivel básico; informó Joel Guerrero 
Juárez, secretario de educación pública estatal. En entrevista, destacó que con un monto total de 100 millones de pesos, 

se cubrirá tanto el costo de los uniformes como el de los útiles que para este año el gobierno del estado entregará a los 
escolares. Además, explicó que serán los maestros los encargados de distribuir los paquetes de libretas y los vales para 

canjear los uniformes de secundaria, telesecundaria y secundarias generales públicas. Y anticipó que sólo será en las 

comunidades más alejadas que podrá tardar más de las dos semanas programadas la entrega. Respecto a las cuotas de 
inscripción que en este nivel comenzaron a reportar descontento como ya es costumbre entre los padres de familia y las 

autoridades educativas, se dijo respetuoso de las determinaciones que se toman al interior de las sociedades de padres. 
También indicó que ahora se cuenta ya con la figura de los Consejos Escolares de Participación Social, que también 

pueden mediar esta problemática. Justo son las sociedades de padres de familia, consideró, la primera instancia donde 
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los tutores pueden acudir en caso de no poder cubrir la cuota de inscripción, pues describió: "no creo que se muestren 

indiferentes ante las personas que desafortunadamente viven en situación precaria y no pueden pagar". Dato: Mientras 

que los uniformes escolares y los útiles tardarán en distribuirse dos semanas, los 4 millones 416 mil libros de texto 
gratuitos se entregarán en las aulas desde el primer día. (Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Buscan transparentar el asunto de la gasolinera: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz avaló la 

constitución de una Comisión Transitoria encabezada por la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, a 
efecto de transparentar el procedimiento a la solicitud presentada en días pasados por el rector de la Universidad 

Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Humberto Veras Godoy, al titular del Ejecutivo. Cabe recordar que en el 
documento se expone la autorización de reapertura de la gasolinera, identificada por Pemex como estación de servicio 

9944, ubicada sobre la carretera Pachuca-Tulancingo, número 443, colonia Taxistas, en el municipio Mineral de la 
Reforma; por lo que el mandatario se pronunció a favor de que también se invite al alcalde Miguel Escamilla para que 

intervenga en los términos de su competencia. Los oficios donde se establece lo antes mencionado se dirigieron con 

copia para el maestro Humberto Veras, así como para los titulares de las dependencias, además de la de Obras Públicas, 
que integrarán dicha comisión: La Secretaría de Contraloría y Transpa-rencia Gubernamental, la de Medio Ambiente y 

Recursos Naturales, la Coordinación General Jurídica y la dirección general de Protección Civil Estatal. Esta respuesta 
inmediata por parte del jefe del Ejecutivo demuestra su compromiso de apoyar permanentemente a la comunidad 

universitaria y, sobretodo, su interés de estar cerca y al pendiente de las demandas de los jóvenes y 

estudiantes.(Redacción, página 06) 

Criterio-Niegan amparo a autor de libro La sosa nostra: La Suprema Corte de Justicia cerró ayer el litigio por el 

libro La sosa nostra, al negar un amparo promovido por su autor, quien buscaba la aplicación de una ley más benigna en 
el cálculo de la indemnización por daño moral que deberá pagar al ex rector de la Universidad Autónoma de Hidalgo, 

Gerardo Sosa Castelán. La Primera Sala de la Corte negó por cuatro votos contra uno el amparo promovido por Alfredo 

Rivera Flores, autor del libro, lo que llevará a que la indemnización sea calculada bajo reglas del Código Civil del DF, que 
deja el monto a la discreción del juez. La resolución de hoy fue de mero trámite, pues ya estaba prefigurada desde mayo 

pasado, cuando la mayoría desechó un proyecto de sentencia de la ministra Olga Sánchez, en el que proponía conceder 
el amparo. Rivera buscaba que se le aplicara una ley bajo cuyas reglas el monto de la indemnización no excedería de 350 

días de salario mínimo, unos 21 mil pesos. (Víctor Fuentes, página 06) 

Criterio-Congreso respalda exigencia: El Congreso de Hidalgo se sumó a la demanda del gobierno local de un 
aeropuerto para la entidad, luego de que el aeródromo actual representa un peligro para la población tras haber sido 

absorbido por la mancha urbana de la capital del estado, advirtió el coordinador de la Junta de Gobierno de la 61 
Legislatura, Ramón Ramírez Valtierra. El legislador apuntó que "creo que en justicia debe otorgarse al estado la 

concesión aérea para construir un aeropuerto". Observó que el que se tiene actualmente no es un aeropuerto, sino un 

aeródromo con capacidades limitadas dado que la pista no permite recibir más aeronaves de mayor capacidad por lo que 
insistió que "como otros estados a Hidalgo debe entregarse la concesión". También señaló que será una vez que el 

gobernador estatal ingrese de manera formal la nueva solicitud a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) 
en que el Congreso impulsará el desarrollo de este importante proyecto para el estado del que en tres sexenios no ha 

podido ser consolidado. "Por supuesto, estaremos sumándonos a esta demanda, y yo creo que el momento adecuado 

sería en la presentación del proyecto que el gobernador expuso que está avanzado". Además, confió en que la urgencia 
de contar con esta infraestructura aérea, la cual incluso pudiera ser de características metropolitanas para brindar 

servicio a la zona centro del país, permitirá que haya "coincidencias de los diputados para apoyar a Paco Olvera". 
Expediente: La víspera, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, ratificó las intenciones de atraer un aeropuerto 

a la zona del valle de Tizayuca, para lo cual ya se tiene un nuevo expediente que está integrado a 90 por ciento y el que 

se espera entregar en un plazo no mayor a 45 días a la SCT.(Emmanuel Rincón, página 07) 

Criterio-Protesta AC en la SHCP: Alrededor de 200 antorchistas hicieron un mitin afuera de las instalaciones de la 

delegación estatal de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en solidaridad con la megamarcha realizada en 
la Ciudad de México. La molestia de la organización campesina fue porque en su opinión son cientos de millones de pesos 

los que ya han sido aprobados en la Cámara de Diputados para la construcción de caminos rurales y unidades deportivas, 

sin que hasta el momento se distribuyan por parte de la SHCP. "Los recursos fueron aprobados por gestiones de la 
diputada Maricela Serrano Hernández, y ya están etiquetados desde el año pasado, son para 13 entidades, pero el 

secretario de la SHCP, Ernesto Cordero, no los libera", indicó el líder antorchista de Pachuca, Andrés Pérez Vázquez. 
También explicó a Criterio que las obras siguen a la espera y que a nivel nacional se hizo una protesta simultánea, "para 

exigirle a Cordero que libere esos recursos y se pueda llevar a cabo la ejecución en Hidalgo de tres caminos en Omitlán, 

que ascienden a 16 millones de pesos". Al cuestionarle si el secretario federal ya se está "candidateando" para ser 
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considerado como posible candidato a la Presidencia de la República, Andrés Pérez comentó que primero debería de 

ganarse el respeto y el apoyo de la gente, porque sus comentarios han sido demasiado desafortunados. Llamó la 

atención de que si resultara ganador, se tendría una peor crisis en el país, "primero deberían de resolver el problema de 
la pobreza en México, para posteriormente ser candidatos". Además, agregó que Antorcha Campesina está en contra de 

que los panistas vuelvan a gobernar el país, "porque en doce años han demostrado lo que son, un enemigo del pueblo". 
Vázquez Pérez hizo hincapié de que en un desplegado político dirigido a Felipe Calderón y a Francisco Blake, los 

antorchistas señalaron que las razones de la protesta son claras y legítimas. Bloqueo: La agrupación destacó que "sin 

ningún argumento válido, la Secretaría de Hacienda, que dirige Ernesto Cordero Arroyo, mantiene bloqueados casi 400 
millones de pesos destinados a la construcción de más de 30 caminos rurales. "Continuaremos con las movilizaciones a 

nivel nacional, porque no estamos pidiendo que se nos regale nada, ese recurso lo aprobó la Cámara de Diputados en 
beneficio de los más necesitados". (Ommar Ayala, página 06) 

Criterio-Saldarán deuda de aguas negras: Con la Planta Tratadora de Aguas Residuales (PTAR) que se construye en 

Atotonilco de Tula se busca saldar el adeudo histórico que el Valle de México tiene con Hidalgo por la contaminación 
vertida a sus ríos. Así lo dijo José Luis Luege Tamargo, titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), durante su 

visita a las instalaciones de este proyecto, que según reveló el funcionario, es el más grande de su tipo en el mundo. En 
torno al costo de la operación, indicó que serán los municipios del Estado de México y la misma capital del país los que 

cubran los gastos de saneamiento por vertir residuos a los afluentes del estado. El titular de la Conagua mencionó que en 

las 158 hectáreas de la PTAR se tratará 60 por ciento las aguas residuales provenientes del Valle de México. Precisó que 
la PTAR ―tendrá una capacidad de 35 mil litros por segundo (23 mil litros por segundo en promedio y 12 mil litros 

adicionales en temporada de lluvias)‖. El funcionario indicó que la planta atenderá 8.4 por ciento de las aguas residuales 
del país, la cual está catalogada como uno de los proyectos más grandes de este rubro en el mundo. En torno a la 

generación de empleos, dijo, ésta generará mil 880 directos, así como 2 mil 820 de manera indirecta, mientras que para 
su operación requerirá de 400 trabajadores. Cabe mencionar que hasta el momento, el proyecto federal registra un 

avance de 19.25 por ciento y contará con una inversión total de 10 mil 22 millones de pesos, de los cuales 4 599 mmdp 

serán aportados a través del Fondo Nacional de Infraestructura; los otros 5 mil 423 millones de pesos provendrán de la 
iniciativa privada. El término de la construcción del tren de procesos químicos concluirá en 2012, en tanto que el tren de 

procesos convencionales estará listo en 2013.(Francisco Villeda, página 10) 

Sol de Hidalgo-Proyectan presupuesto federal de egresos 2012¨Con el objetivo de integrar las propuestas que 
conformarán el Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2012, la Comisión de Transportes de la Cámara de 

Diputados llevó a cabo en el estado de Puebla el Foro Región Centro "Infraestructura: Comunicación y Desarrollo para 
México". Con dicho foro se concluye el ciclo de tres foros correspondientes a la región norte, sur y centro, en donde 

legisladores, funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes, Secretarios de Obras Públicas Estatales y Directores de Centro SCT, establecieron las prioridades estatales 

con las que los diputados federales integrarán el PEF 2012 en materia de infraestructura carretera. El estado de Hidalgo, 

a través del Ing. Gerardo Salomón Bulos, Secretario de Obras Públicas del Estado, así como el Ing. Enrique León de la 
Barra, Director del Centro SCT Hidalgo, presentaron una propuesta en la que solicitaron una inversión de más de $3,500 

mdp para ejecutar 63 obras, de las cuales 6 son nuevas y 57 de continuidad.  Por su parte, la Ing. Paula Hernández, 
Secretaria de la Comisión de Transportes, reconoció el trabajo de la Secretaría de Obras Públicas a cargo del Ing. 

Gerardo Salomón, con quién ha trabajado de manera conjunta una propuesta sólida que proveerá de infraestructura al 

estado, destacando que juntos esperan lograr mayores recursos para Hidalgo.  Destacó la importancia que tiene el 
avanzar en materia de comunicaciones, por lo que hizo referencia a que este es el último presupuesto que aprobará la 

LXI Legislatura, entregando un resultado positivo ya que en los dos años anteriores se han rebasado las metas con 
incrementos presupuestales históricos para el estado.  Solicitó a los Secretarios de Obras Estatales que las obras 

presentadas tuvieran viabilidad, ya que actualmente se han tenido muchas dificultades al momento de la obtención de los 

registros que emite la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, quién ha demostrado excesiva burocracia obstaculizando 
la ejecución de los recursos y privilegiando los subejercicios.  Por último, la legisladora hidalguense propuso a la Unidad 

de Inversión de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público la implementación de una "ventanilla" que permita la entrega 
de proyectos de inversión, con lo que simplifique el registro de obras a los estados, evitando con ello trámites engorrosos 

que sólo obstaculizan la obtención de registros, la ejecución de obras y fomentan los subejercicios, con lo cual no se 
respeta lo que etiquetan los diputados cada año para obras prioritarias de los estados. (Ojo Política) 
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EL Independiente-En ranking Iberoamericano de mil 369, UAEH en el 174; SEP: Un justo reconocimiento al 

esfuerzo invertido por sus autoridades. Al destacar el lugar 174 ocupado por la UAEH dentro del Scimago Institutes 

Ranking (SIR) 2011 en el que participan mil 369 instituciones Latinoamérica, España y Portugal, el subsecretario de 
EducaciÃ³n Superior Rodolfo TuirÃ¡n Gutiérrez dijo: "es justo reconocer el esfuerzo invertido para que esta casa de 

estudios ocupe la posiciÃ³n adecuada en el escenario de las Instituciones de EducaciÃ³n Superior Iberoamericanas". Dijo 
que no hay duda de que este reconocimiento a la UAEH en los rankings iberoamericanos es una magnífica noticia y 

aseguró que gracias a este componente se garantiza y fortalece la educación superior en el estado. También es una 

excelente noticia porque señala que "estamos siguiendo el rumbo adecuado", en el marco de su participación en la 
constitución de la Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior en el estado (COEPES-H), Órgano 

integrado por Instituciones de Educación Superior Públicas y Particulares del Estado. El subsecretario de Educación 
Superior de la Secretaria de Educación Pública (SEP) consideró que hay mucho por hacer a favor de las universidades 

públicas del país y que es justo reconocer el esfuerzo invertido por las autoridades de la UAEH para lograr que la máxima 

casa de estudios ocupe una posición destacada en el ranking iberoamericano. Asimismo, destacó que este logro de la 
UAEH permite identificar los alcances en la educaciÃ³n superior e identifica las diferentes oportunidades para el 

desarrollo de la economía del conocimiento. Con este y otros reconocimientos, la UAEH se perfila hoy como una 
universidad de vanguardia que, por su calidad, logra colocarse a la altura de más reconocidas instituciones educativas en 

Iberoamérica. Además, fue posicionada dentro del Ranking Iberoamericano Scimago Institutes Ranking (SIR) 2011, en el 
lugar número 174, entre mil 369 instituciones participantes de América Latina, España y Portugal. En esta ocasiÃ³n 

fueron poco más de mil instituciones de educación superior, de las más de 10 mil que existen en Iberoamérica, las que 

se incluyeron en una selección de indicadores con la finalidad de manifestar las dimensiones más relevantes del 
rendimiento investigador de las instituciones. La UAEH fue reconocida por obtener 100 por ciento de sus programas 

académicos acreditados como de buena calidad. Con ello, la universidad hidalguense hoy se posiciona como una de las 
instituciones de América Latina que se destacan dentro de esta herramienta de análisis, que evalúa la actividad 

investigadora de las Instituciones de Educación Superior en Iberoamérica. Esto permite emitir el informe que galardona a 

los organismos que han publicado al menos un documento científico en el periodo 2005-2009. El ranking iberoamericano 
sirve como herramienta de análisis y evaluación de la investigación para responsables de políticas científicas, gestores 

institucionales, investigadores y medios de comunicación. Asimismo, pretende ofrecer una visión general, ayudando a 
comprobar la adecuación de los resultados de investigación de las instituciones a los objetivos establecidos en los planes 

y programas nacionales de ciencia. Scimago Lab, empresa española responsable de realizar esta medición, es una 
empresa de base tecnolÃ³gica que ofrece soluciones innovadoras para mejorar la visibilidad de la ciencia y la reputación 

en línea basada en el conocimiento en las organizaciones. Los miembros del grupo SCImago pertenecen al Consejo 

Superior de Investigaciones Científicos (CSIC) y a las universidades de Granada, Alcalá Carlos III de Madrid y 
Extremadura (España); Oporto (Portugal); Nacional de la Plata (Argentina), y Pontifica Universidad CatÃ³lica de 

Valparaiso (Chile). El grupo SCImago participa en el desarrollo de varias herramientas de análisis de información 
científica. Las más destacables son el portal de evaluaciÃ³n de revistas SCImago Journal and Country Rank, que incluye 

el indicador de prestigio científico de revistas SJR o el proyecto SRI para el análisis del desempeño investigador de 

universidades y otras instituciones de investigaciÃ³n en todo el mundo. El ranking SIR 2011 se presenta en forma de 
tablas clasificatorias que valoran aspectos cuantitativos y cualitativos de la actividad investigadora de las instituciones 

analizadas, a través de aspectos como: producción científica o número de artículos publicados, colaboraciÃ³n 
internacional, artículos que publica en colaboración con universidades de otros pases, calidad científica promedio, 

porcentaje de publicaciones en 25 por ciento de las mejores revistas del mundo, ordenadas utilizando el indicador de 

importancia científica de las revistas SJR desarrollado por el Grupo SCImago.(Crystall García, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Policía se enfrenta a bandas en Tulancingo: Durante las primeras horas de ayer, personal de la Secretaría 

de Seguridad Pública del estado implementaron un dispositivo de búsqueda de presuntas células integrantes de la 
delincuencia organizada en el municipio de Tulancingo, donde se presume hubo un enfrentamiento a balazos entre 

policías y delincuentes. De acuerdo con fuentes policiacas de la región, el enfrentamiento dejó como saldo a dos 
personas heridas de los presuntos delincuentes además de la detención de tres posibles células delictivas y tres vehículos 

en los que se presume los criminales se trasladaban. El enfrentamiento se registró en las primeras horas del día de ayer 

en la localidad conocida como Medias Tierras, donde acudieron elementos de la Coordinación de Seguridad Estatal y de 
Investigación, además de elementos de la Policía Municipal que apoyaron las acciones. A pesar de la fuerte movilización 

trascendió que uno de los probables delincuentes pudo haber escapado de las acciones policiacas por lo que los 
elementos implementaron un dispositivo de búsqueda y detención al probable delincuente. Al mismo tiempo se supo que 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/40992-20110811-p5-n1
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el dispositivo de búsqueda de los maleantes continúo desde Tulancingo hasta la capital del estado donde al parecer 

también se registraron acciones conjuntas con los distintos cuerpos policiacos. Trascendió que hubo movilización en las 

inmediaciones del fraccionamiento Villas de Pachuca y Pitahayas en Pachuca, sin embargo se desconoce hasta el 
momento los resultados de los operativos que se pudieron haber realizado en colonias. Aproximadamente a la una y 

media de la mañana una mujer ingresó a un hospital privado en la ciudad de Pachuca para recibir atención médica 
urgente, ya que de acuerdo con la tarjeta informativa de las autoridades del nosocomio, la mujer presumiblemente 

presentaba un impacto de proyectil de arma de fuego en el cuerpo por lo que fue remitida de urgencias. Hasta el 

momento se desconocen las características de la mujer herida, sin embargo se supo que se encontraba delicada de 
salud, por lo que hasta el momento no ha rendido su declaración ante el Ministerio Público a fin de conocer el motivo por 

el cual fue herida, ya que al momento de su ingreso la mujer provenía de la ciudad de Tulancingo, lugar donde hubo un 
operativo para detener a presuntos integrantes del crimen organizado. En tanto elementos de la Secretaría de Seguridad 

Pública del estado mantienen un resguardo en las instalaciones del hospital donde se encuentra la mujer internada, por 
lo menos hasta que rinda su declaración ya que se desconoce el motivo por el cual resultó herida con arma de fuego, 

razón por el cual la Procuraduría de General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJH), inicio la averiguación previa 

12/HG/1026/2011 a fin de esclarecer los hechos sobre las heridas presumiblemente provocadas por impacto de bala ya 
que se presume que la mujer pudiera ser integrante del crimen organizado por lo que su declaración podría apoyar las 

investigaciones de la SSPH.  En tanto la Secretaría de Seguridad Pública del estado no ha dado a conocer su postura ante 
los hechos acontecidos en las últimas horas, tampoco han confirmado la detención de colaboradores del crimen 

organizado, el aseguramiento de los automóviles ni el número exacto de personas heridas que del enfrentamiento.  

Incidencia mensual En su informe mensual la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, reportó que la incidencia del 
crimen organizado en las regiones de la entidad se vio disminuida, ya que la dependencia detalló que durante el mes de 

julio no se registraron levantones ni ejecuciones propias de la delincuencia organizada o relacionadas con este tipo de 
organizaciones delincuenciales. Mientras la misma Secretaría informó que a pesar de las numerosas detenciones que se 

han realizado en meses anteriores, las investigaciones para detener a células del crimen organizado continúan en todas 
las zonas de la entidad a fin de detener a integrantes de la delincuencia organizada que se encuentren dentro de las 

instituciones de seguridad pública municipal. El mes de marzo fue el periodo en el cual se incrementaron las ejecuciones 

relacionadas con el crimen organizado ya que se llegaron a contabilizar 19 homicidios relacionados con la delincuencia 
organizada, en diversos municipios de la entidad. (redacción, página 06) 

El Reloj-Gobierno Federal manipula cifras oficiales Penchyna: El diputado federal, David Penchyna Grub, acusó al 

gobierno federal de manipular constantemente las cifras en los rubros de economía, empleos e incluso el combate a la 
delincuencia. ―Hoy se presumen 400 mil empleos, en 2008 perdimos más de 800 mil, y este país necesita una demanda 

agregada de 1 millón y medio de empleos, ¿qué tiene que ver ese gran logro de los 400 mil con el reto de lo que significa 
nuestro país?‖, cuestionó el legislador hidalguense. Calificó de ―lamentable‖ las declaraciones del secretario de Hacienda, 

Ernesto Cordero, quien afirmó en meses pasados que se vive bien con un ingreso de 6 mil pesos mensuales. ―El país va 

bien, bueno sí, para Cordero debe ir bien, cuando con 6 mil pesos se vive bien, pues sí, en ese país sí se vive bien, nada 
más que ese país no tiene nada que ver con el resto de la población de México que vive con un salario que cada vez le 

alcanza menos‖, dijo. Penchyna Grub insistió en que hay una manipulación de la información oficial que se maneja a 
través de los medios de comunicación en cuanto a resultados en los distintos rubros del país las cuales aseguró son 

verdades a medias. ―En un comercial de televisión que te bombardean miles de veces a la semana, con esas medias 
verdades o medias mentiras se trata de cambiar una percepción de la realidad, me parece que no tiene nada que ver con 

lo que está realmente sucediendo en México‖, agregó. Finalmente, añadió que independientemente de los números del 

gobierno federal existen las cifras que están respaldadas por el CONEVAL, del Banco de México, del Fondo Monetario 
Internacional y el Banco Mundial. (Alejandro Reyes, página 04) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Zambrano, seguro de que AMLO irá con PRD: El líder nacional del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Jesús Zambrano, confió en que todos los integrantes de la izquierda, incluido Andrés Manuel López Obrador, 

caminarán juntos en la contienda presidencial de 2012.  Luego de anunciar algunas acciones que irán encaminadas a 

conseguir ―alinear a todo el mundo que está en el campo de la izquierda‖, se dijo convencido de que todos los actores 
irán juntos en las elecciones presidenciales.  En entrevista televisiva con Azucena Uresti para MILENIO Televisión, el líder 

perredista abundó sobre la petición de que Andrés Manuel vuelva al PRD en los spots que grabará el partido y donde 
aparecerán también Cuauhtémoc Cárdenas y el jefe del Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, como publicó ayer 

MILENIO Diario.  Aunque hasta ahora el único que ha dado una respuesta afirmativa es Ebrard, Zambrano se dijo 
confiado en que todos vayan en un mismo sentido. El dirigente detalló que el partido pretende ubicar a todo el mundo 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-13219.html
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que se encuentra en el campo de la izquierda hacia un mismo objetivo con el fin de que sea más fácil transitar en unidad.  

―Es el propósito nuestro alinear a todo mundo que está en el campo de la izquierda: perredistas, no perredistas, de otros 

partidos políticos, del Dia, que es Convergencia, que no están militando en ninguno de los partidos, que comparten la 
necesidad de una democracia y de que ésta tenga contenido social. Este es el propósito, el objetivo fundamental de 

todos...‖, explicó. Sobre la carta enviada por la dirigencia perredista a López Obrador, Zambrano señaló: ―Lo vemos como 
una acción conveniente, pertinente para posibilitar que lo que estamos transmitiendo, lo que estamos señalando es en el 

sentido de la unidad del partido, de las fuerzas para que vayamos juntos todos en la candidatura a la Presidencia de la 

República en 2012‖. También recordó que a pesar de que Andrés Manuel López Obrador solicitó una ―licencia‖ a su 
militancia en el PRD, el recurso no existe y el tabasqueño continúa siendo perredista.  —¿De verdad, Jesús Zambrano, 

ven ustedes a Andrés Manuel todavía como un perredista, lo ven dentro del PRD? —Él no ha salido del padrón de 
afiliados del PRD. —Pero pidió licencia en las elecciones pasadas. —Una figura que no existe, la licencia no está a 

discusión. —¿No hubiera sido más fácil reunirse con ellos (AMLO y Cárdenas) o hablar por teléfono? —Les enviamos una 
carta —finalizó Zambrano. (redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Crónica-Balcón Político… 

Relevo en el PRI de Pachuca: En octubre del 2010, con una estela de acusaciones sobre malos manejos y 

confrontaciones con sus compañeros, Roberto Rico Montes dejó el cargo de presidente del comité municipal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en Pachuca, aunque su período terminaría en mayo de este año. Su compañera de 

fórmula y secretaria general, fue Cecilia Pérez Barranco, hoy primera regidora electa del ayuntamiento capitalino, con 

quien Rico Montes, mantuvo una relación de fricciones y acusaciones mutuas. Mirna Hernández Morales y Bernardo Arista 
Velasco, sucedieron en los cargos de presidente y secretario general a Rico Montes y Pérez Barranco. Hoy el primero es 

representante de la coalición Juntos por Hidalgo, ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH) y forma parte del equipo 
jurídico del PRI en la entidad. El martes fue nombrada Mirna Hernández como directora del Instituto Hidalguense de la 

Mujer, con lo que quedó acéfala la presidencia del PRI municipal y aunque las funciones como encargado de despacho 

las realiza Bernardo Arista, no se aplica la regla de prelación sino que se deberá convocar a elección del nuevo comité. 
Por tanto, si las cosas no cambian, en los días que vienen Bernardo será elegido presidente y como secretaria general 

Erika Trujillo, actual dirigente municipal de la Organización Nacional de Mujeres Priistas. Los resultados de los dos últimos 
procesos electorales, sobre todo en Pachuca, hacen pensar que mucho tendrán que trabajar los nuevos dirigentes 

municipales priistas, para hacer de su adversidad una oportunidad. Difícil, pero no imposible. (Carlos Camacho, página 
04) 

Milenio-Trascendió… 

Que sorpresiva resultó la designación de Alejandro Luna Ramos como presidente del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación. 

El magistrado fue empujado desde la Suprema Corte, pues le garantiza al Poder Judicial más imparcialidad: es el decano 

del TEPJF, su hermana es ministra y no se le conoce de favoritismo partidista. 

La intención del máximo tribunal, dicen los enterados, es no partidizar al organismo, como aconteció con el Instituto 

Federal Electoral, que encabeza Leonardo Valdés. Y el reto, dado su bajo perfil, será arbitrar la contienda de 2012 con 
el antecedente de que a un IFE incompleto le rebotan 41 por ciento de sus decisiones. 

Que en el primer círculo de Ernesto Cordero cobra cada vez más fuerza la propuesta de que su jefe renuncie a la 
Secretaría de Hacienda antes de que se inicie la negociación del paquete económico 2012, esto es, a partir del 8 de 

septiembre. 

Sus asesores ven casi imposible que en su calidad de aspirante presidencial pueda cabildear con la oposición el paquete 

financiero para 2012, como él desea, y de quedarse, pues más bien será porque ya no peleará la candidatura del PAN. 

Que en la reunión de gobernadores y el líder priista Humberto Moreira, a propósito del presupuesto, hubo algunos 
reclamos como el de Carlos Lozano, de Aguascalientes, quien aseguró que ha llamado ―57 veces‖ a Ernesto Cordero 
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y no le ha contestado una sola vez. ―Y eso que somos amigos‖, lamentó. 

Que en el mismo hotel donde se reunieron los gobernadores priistas se vio salir minutos antes del cónclave al ex 
presidente de partido y ex candidato presidencial Roberto Madrazo. 

Lo que nadie pudo aclarar fue si hubo un encuentro previo con los mandatarios o fue pura coincidencia. 

Que bien muerto y enterrado quedó el compromiso de celebrar un periodo extraordinario en la Cámara de Diputados, 
que preside Jorge Carlos Ramírez Marín, para aprobar las reformas pendientes, porque los principales actores se 

agendaron otros compromisos para lo que resta de agosto. 

La fracción del PRI, por ejemplo, alista su plenaria para revisar la agenda legislativa en Playa del Carmen los días 18, 19 

y 20 de agosto. Una semana después, los legisladores del PAN y del PRD harán lo propio y estarán ausentes de la ciudad. 

(redacción, página 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien presume en redes sociales la preferencia de los panistas en la página Elige PAN 2012, es la delegada del IMSS 
en Hidalgo, Marisol Vargas, quien subió a su Facebook la información en la que supuestamente aventaja con casi el 

doble de puntuación a Xóchitl Gálvez, para contender por una senaduría el próximo año. Y más abajo están otros 

panistas, como Erick Marte, el delegado de Economía Cornelio García y Benigno Aladro. 

Que ahora resulta que en Tezontepec de Aldama, los perredistas, comandados por Sabino Juárez, acusan que en las 
pasadas elecciones los panistas utilizaron a algunos centroamericanos, que dicho sea de paso, ya viven en el municipio; 

sin embargo, dicen que su delito, además de ser indocumentados, es que operaron para la campaña del PAN y hasta 

hubo algunos que fueron a votar como si fueran mexicanos. Pero del alcalde electo, Asael Hernández no se sabe nada. 

Que ayer durante la sesión de los magistrados del Tribunal Electoral estatal, donde resolvieron algunas otras 
inconformidades de los partidos, a quienes se les vio muy contentos fue a los representantes de cada instituto político, 

como Roberto Rico, del PRI, Pedro Porras y Marco Rico del PRD y Ricardo Gómez, de la alianza Hidalgo Nos Une. 

Dicen que hasta se les vio abrazándose; y ojalá sea el inicio de una buena relación entre partidos. 

Que el enlace del programa Oportunidades en Ixmiquilpan, Paulino Ramírez, fue exhibido por más de un centenar de 
habitantes, quienes lo sacaron de su oficina en la presidencia municipal y le colgaron un letrero que decía ―me robé las 

becas de los niños‖, pues lo acusan de un supuesto fraude que consiste en utilizar los recursos federales para fines 

personales. Lo bueno que ya es investigado por la PGR y dicen que hasta otros funcionarios podrían salir embarrados. 

Que en Huejutla las cosas siguen que arden, primero por las quejas contra el alcalde electo Alfredo San Román, 
quien provocó que PRI, PAN y PRD realizaran una marcha por las principales calles del municipio, pero lo que causó 

curiosidad es que hasta el actual alcalde, Alejandro Nava también salió a relucir por su mal administración. Y el 

segundo problema es con los comerciantes, quienes siguen en disputa por el control del mercado municipal, que 
cuentan, deja muy buenas cuentas. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Queremos una reubicación de otros maestros que tienen otra comisión para poderlos ubicar en otros puestos o frente a 
grupo.‖ 

Joel Guerrero, secretario de Educación en Hidalgo, sobre el acuerdo al que llegó con el SNTE para evitar el déficit de 
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profesores. 

―...aquí me eligieron y tengo que cumplir, tengo que trabajar y tengo proyectos que este periodo busco desahogar y este 
periodo para mi es trascendental.‖ 

Carolina Viggiano, diputada federal, sobre los rumores de dejar la diputación, luego de que su esposo es gobernador 
electo. 

―Ya no sabemos ni que hacer; papelerías, abarrotes, misceláneas pasamos por la misma situación, desde el comercio más 

pequeño esta sufriendo con la delincuencia.‖ 

Luis de la Barrera, líder de la Canaco en Tulancingo, sobre la delincuencia que sufren. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

 
que dirigentes universitarios han convocado a los alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, con la 

finalidad de darles a conocer información importante del número de becados que cursan sus estudios en la universidad. 

La reunión llama la atención, pues se da al tiempo en que autoridades estatales y universitarias preparan una comisión 
para ver temas como el de la gasolinera clausurada. 

que con tal de asegurar el voto de los 56 consejeros estatales para la presidencia del PAN, Ray Ordoñez anda 

ofreciendo a medio consejo de su partido las candidaturas a diputados federales y la senaduría. 

¿Le alcanzará a los siete curules federales y una senaduría para apapachar a todos los consejeros? 

que será este mes cuando la Comisión Nacional de Garantías y Vigilancia del PRD dictamine sobre la posible expulsión de 

ese partido de algunos militantes del sol azteca en Hidalgo. Se sabe que en la lista están Estela Rubio (quien, por 

cierto, aspira a la dirigencia estatal del PRD), y Jorge Andrés Hernández, a quien los huastecos no tienen en mucha 
estima, ya que su gestoría como diputado a favor de aquella región fue muy pobre. 

¿Y porqué corren riesgo de expulsión? Por no pagar sus cuotas como militantes. 

que el titular de la Comisión Nacional del Agua, José Luis Luege Tamargo, aprovechó su visita a Hidalgo para insistir en 
sus aspiraciones políticas como panista. Por ello, durante el recorrido que hizo por la planta de tratamiento de aguas 

residuales que se construye en Atotonilco de Tula, Luege reiteró su intención de contender por la jefatura de Gobierno 

de la Ciudad de México. 

Eso sí, el funcionario evitó pronunciarse en torno a sus preferencias hacia los aspirantes a la candidatura presidencial, 

pues sólo dijo que apoyará a quien resulte elegido. 

que existe preocupación entre los vecinos de San Antonio el Desmonte, en Pachuca, debido a que existe la versión de 
que se reubicará la biblioteca pública municipal de esa comunidad. El edificio está metido en la parte oriente, y se 

menciona que será llevada al otro lado de la carretera, lo que dificultará el acceso de los menores a ese centro de 

información. 

que en la carrera (que ya comenzó, aunque todavía no inicia) por lograr una candidatura al Senado, comienza a cobrar 

fuerza la versión de que Canek Vázquez tiene muy buen respaldo en la Ciudad de México para convertirse en parte de 

la fórmula por Hidalgo. 

Si las cosas se dan, Vázquez tendrá un buen final de 2011, pues además tendrá boda en pocas semanas. (redacción, 

página 03) 
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Uno más uno-Pachuquillas: Las nuevas generaciones que quieren trabajar en el campo y ser buenos productores, 

deben de tecnificarlo y lograr una mayor producción en sus cultivos, dijo Alberto Narváez, secretario de Agricultura y 

Desarrollo Rural, al asistir a la Universidad Politécnica de Francisco I Madero a la firma de Convenio d Colaboración entre 
dicha institución…. (redacción, primera plana)  

Independiente-El Socavón: Los Alcaldes se quejan de no tener apoyo para atender el problema de inseguridad 

pública, pero no usan a tiempo los apoyos federales… ¿Quién los entiende?... (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del jueves:   

Suena en Radio Pasillo que Alfredo Avilés, candidato electo por el PT a presidente municipal de Progreso de 

Obregón, no ha asumido como edil y ya anda queriendo pedir licencia. 

Y es que en las ondas hertzianas se escucha cada vez más fuerte que ha tenido desavenencias con el regidor 

electo, Armando Mera, quien según las malas lenguas patrocinó la campaña del edil electo y ahora quiere convertirse 
en el poder detrás del trono. 

Pero Mera, quien se caracteriza por su trato hozco, debe cuidarse de no jalar de más las ligas, no vaya a ser que de 

tanto presionar termine dándole el paso al suplente del Sr. Avilés, y ni pa dios ni pal diablo… 

Otro caso parecido, aunque diferente… es el de Gregorio Hernández, alcalde electo de Actopan, quien según lo 

que se capta en Radio Pasillo, tiene dos ―superasesores‖. Uno es Omar Ramírez, hijo de Leonardo Ramírez, ex edil de 
Actopan; y el otro es Gilberto Garza Ramírez, sobrino de Chapey. 

Con lo que queda claro que lo de “alcalde electo” es un puro membrete, ya que quien realmente tiene el poder 
es Leonardo Ramírez. 

Y en Radio Pasillo quien ahora promueve su debut como escritor es el ex secretario municipal de Francisco 
I. Madero, Miguel Ángel Pérez Olguín, quien amenaza con sacar a relucir los más oscuros tejes y manejes de ese 

ayuntamiento, ―encabezado‖ por Arón Valenzuela Rodríguez (Panal). 

Esta repentina vocación, según lo que capta la antena de Radio Pasillo, al parecer surge de no obtuvo la 

candidatura de parte de Nueva Alianza por ese ayuntamiento a pesar de que alcanzó la proyección necesaria para ello 
gracias a que Arón Rodríguez sólo despachaba los martes en el ayuntamiento, y el resto de la semana se la pasa 

en los restaurantes de Pachuca haciendo polaca y vida social. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Fernando Moctezuma: El secretario de Gobierno posee conocimientos para estar al frente de dicha área, pues 
los diversos cargos dentro de la administración pública, así como de representación, refuerzan su capacidad y tenacidad 

para mantener posturas donde los beneficios de su labor resultan a favor de los hidalguenses, especialmente en 

momentos coyunturales, como el conflicto de la UAEH, el cual resolvió gracias a su facultad negociadora, con lo que evitó 
otra marcha. 

Abajo-Damián Sosa: Durante los cuatro meses del primer periodo de sesiones al interior de la Legislatura local, la labor 

de Damián Sosa como diputado deja mucho que desear, pues no destaca del resto de sus compañeros ante el pleno. Sin 
embargo, pese a dicho antecedente, el funcionario público de extracción panista manifestó ahora abiertamente su 

aspiración por una curul, pero en el Congreso de la Unión. 

(Redacción, pág. 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

VISITA 

Al presidente de México, Felipe Calderón ya le gustó visitar Hidalgo y ayer paseó por la región de Atotonilco de Tula 

donde grabó parte de lo que será su testimonial para el 5º informe de labores. Calderón Hinojosa acude regularmente a 
Pachuca para acompañar a uno de sus hijos que es jugador de los equipos infantiles de los Tuzos locales. De esta forma 

ya se hizo un asunto común presenciar los grandes operativos de seguridad, el paso de camionetas blindadas y 
acordonamiento de instalaciones para el presidente y su familia. 

ESTACIONAMIENTOS 

El aumento en el número de automotores en la ciudad de Pachuca es desde hace tiempo un problema, ya que en las 
principales calles y avenidas es prácticamente imposible encontrar un espacio de estacionamiento durante el día. Una 

zona donde el problema se convirtió en una seria crisis es San Javier, ya que a lo largo del bulevar principal los negocios 

ocupan el espacio disponible y los empleados de oficinas estatales y federales contribuyen a encarecer los lugares. 

MAGISTRADO 

Alejandro Habib Nicolás presidente del TEEH, confirmó que ayer fue electo presidente de la Sala Superior del Tribunal 

Federal Electoral, Alejandro Luna Ramos, con un resultado de cinco votos a favor y dos en contra. 

SEPH 

En la Secretaría de Educación Pública, Joel Guerrero deja sentir su amplia experiencia como político y en estos meses 

logró armonizar la relación entre todas las áreas que componen a la dependencia, por cierto la más grande del 
organigrama administrativo estatal. Ahora que se acerca el inicio de un nuevo ciclo escolar, la entrega de libros de texto, 

la ubicación de profesores y como adición el beneficio de los uniformes tenemos que los alumnos hidalguenses serán 

privilegiados a escala nacional, pues son de los que más apoyos reciben. 

(Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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Criterio 

 
Vía Libre  

 
 

Plaza Juárez 

 
 
 

 


